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O GOVERNADOR DO ESTADO, RENATO 
CASAGRANDE, ESTEVE, NESTA SEXTA-
FEIRA (09), EM NOVA VENÉCIA, NA 
MICRORREGIÃO NOROESTE, PARA 
INAUGURAR OBRAS E ANUNCIAR NOVOS 
INVESTIMENTOS EM DIVERSAS ÁREAS. AO 
TODO, FORAM ASSINADOS QUATRO 
CONVÊNIOS DE INFRAESTRUTURA 
URBANA, TAMBÉM FOI AUTORIZADO O 
INÍCIO DE OBRAS DE DRENAGEM E 
PAVIMENTAÇÃO DE RUAS NO BAIRRO 
COQUEIRAL E DA AMPLIAÇÃO DE ESCOLA 
ESTADUAL, ALÉM DA INAUGURAÇÃO DE 
MELHORIAS NO BAIRRO RÚBIA E DE 
UNIDADES HABITACIONAIS DO PROGRAMA 
NOSSA CASA.

DURANTE A SEMANA DO MÊS DAS MÃES, O 
CENTRO DE REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL (CRAS), VINCULADO À PREFEITURA 
DE VILA PAVÃO, TRANSFORMOU-SE EM UM 
ESPAÇO DE ARTE, AFETO E CONEXÃO. COM O 
OBJETIVO DE FORTALECER OS LAÇOS 
FAMILIARES E VALORIZAR A FIGURA 
MATERNA, A INICIATIVA PROMOVEU OFICINAS 
CRIATIVAS QUE UNIRAM MÃES, FILHOS E A 
COMUNIDADE EM MOMENTOS DE 
APRENDIZADO, TROCA DE EXPERIÊNCIAS E 
CELEBRAÇÃO DO CUIDADO MÚTUO.

O PREFEITO MUNICIPAL JAILSON JOSÉ QUIUQUI 
RECEBEU(07/05) HOJE EM SEU GABINETE A VISITA 
DOS ALUNOS DA ESCOLA CÓRREGO DO CAFÉ, EM 
COMEMORAÇÃO AOS 37 ANOS DE EMANCIPAÇÃO 
POLÍTICA DE ÁGUIA BRANCA!
FOI UM MOMENTO DE DIVERSÃO E APRENDIZADO, 
ONDE AS CRIANÇAS PUDERAM CONHECER MAIS 
SOBRE NOSSA CIDADE E A IMPORTÂNCIA DESSA 
DATA TÃO ESPECIAL. SORRISOS E ENERGIA 
CONTAGIANTE MARCARAM ESSA VISITA QUE 
CERTAMENTE FICARÁ NA MEMÓRIA DE TODOS!
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GOVERNO DO ESTADO INVESTE EM INFRAESTRUTURA 

URBANA E NOVAS OBRAS EM NOVA VENÉCIA

O  g o v e r n a d o r  d o  E s t a d o ,  R e n a t o 
Casagrande, esteve, nesta sexta-feira (09), 
em Nova Venécia, na microrregião Noroeste, 
para inaugurar obras e anunciar novos 
investimentos em diversas áreas. Ao todo, 
foram assinados quatro convênios de 
infraestrutura urbana, também foi autorizado 
o  i n í c i o  d e  o b r a s  d e  d r e n a g e m  e 
pavimentação de ruas no bairro Coqueiral e 
da ampliação de escola estadual, além da 
inauguração de melhorias no bairro Rúbia e 
de unidades habitacionais do programa 
Nossa Casa.
“Hoje as pessoas têm orgulho de dizer que 
são do Espírito Santo. Temos um Estado 
organizado e que se destaca em diversas 
políticas públicas. Temos inúmeros desafios 
pela frente, mas estamos caminhando muito 
bem e alcançando ótimos resultados. Não 
queremos ficar na frente de ninguém, mas 
não queremos ficar atrás de ninguém. 
Queremos que com essas obras e serviços a 
gente siga transformando a vida dos 
capixabas. E se continuarmos no caminho 
certo, sem desvios, sem interrupção de 
projetos e programas, vamos seguir 
caminhando em alta velocidade para que 
nosso Espírito Santo continue sendo 
referência para o Brasil”, disse o governador.
Durante a solenidade, foram firmados quatro 
novos convênios com o município de Nova 
Venécia, que juntos somam mais de R$ 22 
milhões em investimentos. Dentre eles, 
destaca-se o convênio no valor de R$ 13,4 
mi lhões para obras de drenagem e 
pavimentação em 14 ruas no bairro Aeroporto 
I; R$ 5,9 milhões para asfaltamento de 27 
ruas em diversos bairros; R$ 2,4 milhões para 
obras no bairro São Cristóvão; e R$ 515 mil 
para melhorias na rua Miguel Salvador, no 
bairro Municipal I.
Os projetos incluem intervenções como 
pavimentação em blocos de concreto e 
asfalto, drenagem, construção de calçadas 
com acessibilidade, sinalização viária e 
infraestrutura complementar. As intervenções 
vão beneficiar diretamente mais de 50 mil 
moradores de Nova Venécia.
Também foi assinada a Ordem de Serviço 
para o início das obras de drenagem e 
pavimentação de duas ruas projetadas e da 
Avenida Coqueiral, no bairro Coqueiral. O 
convênio, no valor de R$ 3,5 milhões, prevê a 
execução de mais de 8 mil metros quadrados 
de pavimentação com blocos de concreto, 
além da instalação de rede de drenagem, 
poços de visita e bocas de lobo. Também foi 
inaugurada a obra de pavimentação asfáltica 
de diversas vias no bairro Rúbia, realizada por 
meio de convênio no valor de R$ 3,3 milhões 
que contemplou mais de 43 mil metros 
quadrados de pavimentação, além de 

calçadas cidadãs e 
sinalização viária.
“Uma sex ta - fe i ra 
dessas,  cheia de 
entregas e anúncios 
de invest imentos 
importantes é um 
sex tou  ma is  que 
especial para Nova 
Venécia e região. Um 
dia histórico, com 
diversas benfeitorias 
no agro, educação e 
infraestrutura e que 
t ê m  c a p a c i d a d e 
c o n s i d e r á v e l  d e 
melhorar o dia a dia 
d a s  p e s s o a s . 
Governo equilibrado, 

com DNA municipalista, que equilibra gestão 
e investimentos para seguir avançando”, 
comentou o vice-governador do Estado, 
Ricardo Ferraço.
Outro importante destaque do evento foi a 
entrega de 21 unidades habitacionais do 
programa Nossa Casa, destinadas a famílias 
com renda de até três salários mínimos e 
inscritas no CadÚnico. As moradias fazem 
parte do convênio FEHAB nº 003/2021, com 
investimento total de R$ 3,4 milhões - sendo 
R$ 2,2 milhões repassados pelo Governo do 
Estado e o restante como contrapartida do 
Município. Ao todo, o acordo prevê a entrega 
de 32 unidades habitacionais — as 11 
restantes já se encontram em fase final de 
acabamento.
O secretário de Estado de Saneamento, 
Habitação e Desenvolvimento Urbano, 
Marcos Soares, destacou a importância dos 
investimentos realizados no município e o 
impacto direto na vida das pessoas. “Nosso 
compromisso é com a dignidade e bem-estar 
dos capixabas. Investir em infraestrutura 
urbana e habitação é transformar a vida das 
pessoas, garantindo mobilidade, segurança e 
um lar digno para cada família. Nova Venécia 
é uma cidade estratégica no norte do Estado e 
merece toda atenção do Governo”, afirmou.
Na área da Educação, o Governo do Estado 
autorizou o início da obra de reforma da 
Escola Estadual de Ensino Fundamental e 
Médio (EEEFM) Alarico José de Lima, no 
distrito de Guararema. O investimento é de 
R$ 12,1 milhões. A intervenção contempla a 
ampliação da unidade escolar, incluindo o 
bloco educacional com salas de aula 
climatizadas, laboratórios, auditório, sala de 
leitura, cozinha, refeitório, com sistemas 
atualizados de instalações elétricas, rede de 
telefonia, lógica, redes hidrossanitárias, 
sistema de prevenção e combate a incêndio, 
além de quadra poliesportiva e urbanização 
externa.
O u t r o 
investimento 
anunciado é o 
i n í c i o  d o s 
serv iços de 
revitalização 
da sinalização 
viária na Sede 
d e  N o v a 
Venécia, que 
será realizado 
p e l o 
Departamento 
Estadual de 
Trâns i to  do 
Espírito Santo 
(Detran|ES). 
O 

investimento de R$ 367.583,35 é proveniente 
dos recursos de multas, conforme prevê a 
legislação nacional. A revitalização da 
sinalização horizontal tem o objetivo de 
organizar a circulação de veículos e 
pedestres, melhorar a segurança no trânsito 
da cidade, além de contribuir para a 
conformidade com as normas do Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB).
O serviço contempla a implantação e 
revitalização de pintura de faixas de travessia 
de pedestres, de lombadas, de vagas de 
estacionamento para veículos e motocicletas, 
de vagas de estacionamento específicas para 
táxi, pessoas com deficiência e idosos, de 
linhas de fluxo, linhas de retenção, entre 
outros.
“A implementação da sinalização viária 
adequada é fundamental para a melhoria da 
segurança no trânsito, com uma maior fluidez 
para motoristas e pedestres, disponibilidade 
de vagas de estacionamento para o comércio, 
melhoria na qualidade de vida da população, 
obediência à sinalização de trânsito e 
redução nos índices de acidentes no 
município”, explicou o diretor de Segurança 
no Trânsito do Detran|ES, José Paulo Viçosi.
Ainda durante a agenda, o governador 
Renato Casagrande participou da entrega de 
mudas frutíferas para agricultores familiares 
do município, ação que faz parte do projeto 
Arranjos Produtivos, gerenciado pela Casa 
dos Municípios da Assembleia Legislativa do 
Espírito Santo (Ales) e com participação da 
Agência de Desenvolvimento das Micro e 
P e q u e n a s  E m p r e s a s  e  d o 
Empreendedorismo (Aderes). Ao todo, 63 
agricultores familiares venecianos estão 
cadastrados no programa e receberão cerca 
de 20 mil mudas.
Em Nova Venécia será utilizada uma técnica 
de cultivo batizada de “pomar vivo”, na qual os 
agricultores recebem cinco tipos diferentes de 
fruta para diversificar a produção e ter 
possibilidade de colheita durante todo o ano, 
de acordo com informações da Ales. Serão 
mudas de goiaba, cajá, coco, abacate e frutas 
cítricas (como laranja, limão, pomelo ou 
tangerina ponkan).

Também estiveram presentes o prefeito de 
Nova Venécia,  Lubiana Barr iguei ra, 
representando todos os demais prefeitos 
presentes; o deputado federal Paulo Foletto; 
o presidente da Assembleia Legislativa, 
Marcelo Santos; os deputados estaduais 
Mazinho dos Anjos, Alexandre Xambinho, 
Raquel Lessa e Toninho da Emater; além da 
secretária de Estado do Governo, Maria 
Emanuela Alves Pedroso.
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

Sábado - 09 de Maio de 2025
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CRAS CELEBRA MÊS DAS MÃES COM OFICINAS 
CRIATIVAS E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS 

FAMILIARES
Durante a Semana do Mês 
das Mães, o Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS), vinculado 
à Prefeitura de Vila Pavão, 
transformou-se em um 
espaço de arte, afeto e 
conexão. Com o objetivo 
de fortalecer os laços 
familiares e valorizar a 
figura materna, a iniciativa 
p r o m o v e u  o f i c i n a s 
c r ia t ivas  que un i ram 
m ã e s ,  f i l h o s  e  a 
c o m u n i d a d e  e m 
m o m e n t o s  d e 
aprendizado, troca de experiências e 
celebração do cuidado mútuo.
Ao longo da semana, duas oficinas 
artísticas foram destaque. A primeira, 
de Pintura em Tecido, permitiu que as 
par t ic ipantes cr iassem peças 
personal izadas, como toalhas 
decoradas, utilizando técnicas que 
mesclaram habilidade manual e 
expressão afetiva. “A atividade não 
só desenvolveu a coordenação 
motora e a autoestima, mas também 
gerou obras únicas, carregadas de 
significado simbólico”, explicou a 
oficineira Glaucia Gomes.
Já a Oficina de Carimbo com Tinta de 
Tecido trouxe à tona a criatividade de 
mães e crianças, que utilizaram 
materiais recicláveis e moldes 
temáticos com a palavra “MÃES” 
para estampar tecidos. A proposta, 

além de ecológica, incentivou a 
interação entre gerações. “Foi 
emocionante ver famílias criando 
juntas, explorando cores e formas 
enquanto reforçavam seus vínculos”, 
destacou o educador social Rondineli 
Maier.
As ações tiveram participação 
expressiva, com destaque para o 
entusiasmo das crianças, que 
contagiaram os encontros com 
energia e alegria. Segundo a 
coordenadora do CRAS, Sabrina 
Gabrecht, o resultado superou 
expectativas: “As oficinas foram um 
canal para reflexão sobre o papel das 
mães, além de oferecerem um 
espaço de acolhimento e valorização 
das histórias de cada família”.
Além do aspecto lúdico, as atividades 
promoveram inclusão social e 
destacaram a importância do 
convívio comunitário. “Celebrar as 

mães com arte foi uma 
forma de reconhecer 
quem dedica a vida a 
cuidar dos outros. É sobre 
fortalecer não apenas 
indivíduos, mas toda uma 
r e d e  d e  a p o i o ” , 
complementou Sabrina.
Gratidão e celebração
Ao final da semana, os 
part icipantes levaram 
para casa não apenas as 
peças produzidas, mas 
memórias de momentos 
compartilhados. A equipe 
do CRAS agradeceu a 

todos que colaboraram para o 
sucesso do evento, reforçando o 
compromisso com iniciativas que 
unam cuidado social e criatividade.
“Foi uma semana para celebrar o 
amor que nos move. Desejamos que 
esse carinho se estenda por todos os 
d i a s  d o  a n o ” ,  e n c e r r o u  a 
coordenadora. A comunidade de Vila 
Pavão segue fortalecida, provando 
que, com arte e união, é possível 
construir legados de afeto e respeito.
Equipe responsável:
Coordenação: Sabrina Gabrecht
Educador Social: Rondineli Maier
Oficineira: Glaucia Gomes.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino -  assessor de 
comunicação (DRT-ES 0141);

PREFEITO RECEBE ALUNOS DA ESCOLA CÓRREGO DO CAFÉ 
EM CELEBRAÇÃO AOS 37 ANOS DE ÁGUIA BRANCA

O Prefeito Municipal Jailson José 
Quiuqui recebeu hoje(07/05) em seu 
gabinete a visita dos alunos da 
Escola Córrego do Café,  em 
comemoração aos 37 anos de 
Emancipação Política de Águia 
Branca!

Foi um momento de diversão e 
aprendizado, onde as crianças 
puderam conhecer mais sobre nossa 
cidade e a importância dessa data 
tão especial. Sorrisos e energia 
contagiante marcaram essa visita 
que certamente ficará na memória de 

todos!
A g r a d e c e m o s  a o s  a l u n o s  e 
professores por trazerem tanta 
alegria ao nosso gabinete. Juntos, 
estamos construindo um futuro 
brilhante para Águia Branca!

Sábado - 09 de Maio de 2025
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ALES DESTACA PAPEL DOS NUTRICIONISTAS PARA A 
SAÚDE

O t raba lho rea l izado pe los 
nutricionistas foi o destaque da 
sessão especial realizada na 
Assembleia Legislativa (Ales), na 
noite de terça-feira (6). O evento 
celebrou os 45 anos do Conselho 
Regional de Nutrição (CRN) da 4ª 
R e g i ã o ,  q u e  e n g l o b a  o s 
profissionais do Espírito Santo e 
do Rio de Janeiro. 
No Espírito Santo, de acordo com 
a presidente do CRN4, Anna 
Carolina Rego, há mais de 4 mil 
nutricionistas e mais de 100 
técnicos em nutrição e dietética. “É 
uma profissão que tem uma 
expressividade na sociedade e é importante 
para a promoção da saúde e para o 
tratamento de doenças”, afirmou a presidente 
em entrevista à Comunicação da Ales. 
A iniciativa da sessão especial partiu do 
deputado Dr. Bruno Resende (União), que 
preside a Comissão de Saúde da Ales. Para o 
parlamentar, a profissão do nutricionista é 
essencial para o bem-estar da população: “A 
saúde integral passa por uma equipe 
multidisciplinar, extensa, complexa e a 
nutrição tem um papel fundamental”, 
destacou em entrevista. 
Dr.  Bruno des taca impor tânc ia  dos 
nutricionistas nas equipes multidisciplinares 
de saúde
Como exemplo, o deputado citou a “epidemia” 
de obesidade. “Em um universo onde, hoje, 
por exemplo, a obesidade é o mal do século, 
c a u s a d o r a  d e  c â n c e r ,  d e  d o e n ç a 
cardiovascular  e cerebrovascular,  o 
nutricionista tem, cada vez, ascendido a sua 
importância no cenário da saúde global”, 
reforçou Dr. Bruno. 
Em seu discurso durante a sessão, o 
deputado, que é médico radio-oncologista, 
também falou sobre o papel da nutrição no 
tratamento do câncer. “Nosso remédio 

principal não está na quimioterapia ou nos 
suplementos. Nosso remédio principal está 
na vocação pelo cuidado (...). Não se começa 
um tratamento de câncer sem ter um 
n u t r i c i o n i s t a  d o  l a d o .  Vo c ê s  s ã o 
fundamentais”, frisou.  
Alerta 
A mesa de trabalhos foi composta também 
pelo vice-presidente do CRN4, Elton Bicalho, 
e pelo secretário do conselho, Fernando 
Lamarca. A necessidade de nutricionistas em 
creches, escolas, clínicas e hospitais foi 
destacada por Lamarca, que defendeu a 
presença dos profissionais na atenção 
primária, na assistência social  e na 
formulação de políticas públicas. 
Elton Bicalho citou números de domicílios do 
ES onde há insegurança alimentar leve, 
moderada ou grave
Já o vice-presidente Elton Bicalho afirmou 
que o Espírito Santo está em 5º lugar no 
ranking nacional de segurança alimentar, mas 
que ainda possui 242 mil domicílios em 
insegurança alimentar leve e 78 mil domicílios 
em insegurança alimentar moderada ou 
grave. Ele pediu a atenção do deputado 
proponente para a questão da segurança 
alimentar das famílias capixabas. 
Após a realização da sessão especial, 38 

nutricionistas foram agraciados 
com certificados.
L i s t a  d o s  p r o f i s s i o n a i s 
homenageados
Alcemi Almeida de Barros
Ana Carolina do Nascimento
Ana Maria Bartels Rezende
André Gustavo Vasconcelos Costa
Bárbara Monteiro Schulz
Beatriz Saiter Brito
Bianca Oliveira Passos Rocha
Bruna Alves Lauer
Danuza Barros Gomes
Emanuela dos Santos Azevedo
Érica Aguiar Morais
Fernanda Pereira Santana

Fernanda Semião Garcia Pedra
Gabriela Coelho dos Santos
Gileila de Jesus Lopes
Guacira Mendes Lomeu
Juliana Pizzol Organo
Karla Patrício Carvalho
Lívia Maria da Silva
Luana Pinheiro Raymundo
Luisa Martins Simmer
Marcelo Eliseu Sipioni
Maria Arlette Saddy
Mariana Herzog Ramos
Marina Vieira Fróes
Michele Wagemacher
Olivia Perim Galvão de Podestá
Pablo Henrique do A. Gomes
Rafaela Castro Mansur Vieira
Ricardo de Oliveira Freire
Richard Mencalha Pereira Estanislau
Rita de Cássia Mira de Castro
Simone Mendes Pedrosa
Solange Cunha Freitas
Tatiana Soares dos Santos Lessa
Thais Moreira Lima
Thalita Ignatowska D. Bernardina do Valle
Walace Luiz Herbst

SAÚDE PARTICIPA DA ABERTURA DO ‘MÊS DE VACINAÇÃO 
DOS POVOS INDÍGENAS’ EM ARACRUZ

Com o objetivo de garantir a proteção da 
população-alvo, alcançando coberturas 
vacinais altas e homogêneas em todas as 
vacinas disponíveis no Calendário Vacinal, 
com doses de rotina e na estratégia especial 
da Influenza, as equipes da Saúde Indígena 
que atuam no Espírito Santo, com o apoio da 
Secretaria da Saúde (Sesa), da Secretaria 
Municipal de Saúde de Aracruz e do Distrito 
Sanitário Especial Indígena de Minas Gerais e 
Espírito Santo (DSEI MG/ES), realizam o 
“Mês de Vacinação dos Povos Indígenas 
(MVPI)”. O início oficial dos trabalhos 
aconteceu nessa segunda-feira (05), na 
Aldeia Temática, localizada em Aracruz.
Ao longo de todo mês, serão trabalhadas 
ações de educação em saúde, além da 

realização da busca 
a t i v a  n o  t e r r i t ó r i o 
daqueles que precisam 
atualizar a caderneta 
vacinal, assim como a 
oferta das doses da 
gripe, uma vez que os 
indígenas são um dos 
grupos prioritários que 
compõem a estratégia 
espec ia l  para  es te 
imunizante.
O Estado conta com 
14.827 indígenas, entre 
a l d e a d o s  e  n ã o 
aldeados. Os indígenas 
aldeados concentram-

se no município de Aracruz. Durante os 
primeiros dias de ação, as equipes vacinaram 
1.901 indígenas.
“O objetivo é podermos intensificar a 
vacinação desse público, especialmente por 
meio da busca ativa no território, que 
acontece com o trabalho das equipes da 
Saúde Indígena, com o apoio da equipe 
municipal de Aracruz. Desta forma, podemos 
ampliar a imunização deste grupo”, explicou a 
referência técnica do Programa Estadual de 
Imunizações (PEI), Danielle Grillo.
A abertura do “Mês de Vacinação dos Povos 
Indígenas (MVPI)” ainda contou com a 
participação da subsecretária de Estado de 
Atenção à Saúde, Carolina Sanches; do 

prefeito de Aracruz, Luiz Coutinho; e da 
secretaria Municipal de Saúde, Rosiane 
Scarpatti; e dos caciques Marcela (Aldeia 
Irajá), Jonas (Aldeia Areal), Jocksley (Aldeia 
Amarelos) e dos vice-caciques Rodrigo 
(Aldeia Piraquê Açu) e Lindomar (Aldeia Pau 
Brasil).

Confira as vacinas disponibilizadas ao longo 
do ‘Mês de Vacinação dos Povos Indígenas’:
Hepatite A e B; 
Penta (DTP/Hib/Hep B); 
Pneumocócica 10 valente; 
VIP (Vacina Inativada Poliomielite); 
VRH (Vacina Rotavírus Humano); 
Meningocócica C (conjugada); 
Febre amarela; 
Tríplice viral (Sarampo, Rubéola, Caxumba); 
Tetraviral (Sarampo, Rubéola, Caxumba, 
Varicela); 
DTP (tríplice bacteriana); 
BCG; 
HPV quadrivalente (Papilomavírus Humano); 
Influenza; e 
Covid-19;  
Varicela (monovalente)  
Meningocóc ica ACWY (MenACWY – 
Conjugada); e 
Pneumocócica 23-valente (Pneumo 23)

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

Sábado - 09 de Maio de 2025
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GOVERNO DO ESTADO AUTORIZA NOVA OBRA DE 
ADAPTAÇÃO CLIMÁTICA EM SANTA TERESA

O Governo do Estado autorizou, 
nesta quarta-feira (07), o início da 
obras de construção de muros de 
contenção de encosta, drenagem 
e pavimentação na Rua Bela 
Vista, conhecida como Morro do 
Laurito, no bairro Vila Nova, em 
Santa Teresa. O investimento 
t e m  r e p a s s e  d e 
aproximadamente R$ 435,5 mil 
do Estado para o Município, por 
meio  do Fundo Cidades -
A d a p t a ç ã o  à s  M u d a n ç a s 
C l i m á t i c a s ,  g e r i d o  p e l a 
Secretaria do Governo (SEG).
Ao todo, a obra vai beneficiar 200 
p e s s o a s  d i r e t a m e n t e  e 
aproximadamente 1.000 pessoas, 
indiretamente, envolvendo construção 
de dois muros de contenção com uso de 
manta geotêxtil, concreto e grama em 
placas. Um muro terá 25 metros e outro, 
18,85 metros, totalizando 43,85 metros 
de extensão. As alturas vão variar entre 
3,15 e 5,05 metros.
O secretário-chefe da Casa Civil, Júnior 
Abreu, representou o governador 
Rena to  Casag rande  e  o  v i ce -
governador, Ricardo Ferraço, na 
solenidade. “O Espírito Santo está 
cercado por São Paulo, Rio de Janeiro e 
M i n a s  G e r a i s ,  e s t a d o s  c o m 
arrecadação e populações maiores. No 
entanto, é o nosso estado que hoje é 
farol para o Brasil. Para se der uma 

ideia, São Paulo investe 4% do 
orçamento em infraestrutura. Nós, no 
Espírito Santo, investimos 20%. São 
ações em todos os 78 municípios 
capixabas”, salientou.
O prefeito de Santa Teresa, Kleber 
Medici, destaca a parceria do Governo 
do Estado com os munic íp ios , 
ressaltando que o Morro do Laurito era 
o último da cidade que ainda precisava 
de urbanização. “O governador Renato 
Casagrande e o vice-governador 
Ricardo Ferraço têm feito tudo dentro 
das possibilidades para atender aos 
municípios. Essa será uma obra que vai 
salvar vidas”, afirmou.
Os serviços de drenagem vão totalizar 
251 metros de extensão, com uso de 
tubo corrugado parede dupla de 
Polietileno de Alta Densidade (PEAD), 

Bueiro Simples Tubular de 
Concreto (BSTC), caixa ralo, 
unidades de poços de visita, 
entre outros itens. Responsável 
pe la  execução da obra,  a 
Prefeitura explica que a água 
captada será direcionada para o 
R i o  S ã o  P e d r o .  P a r a  a 
pavimentação da rua, ela prevê a 
remoção e o reassentamento de 
paralelepípedos.
Proteção à vida
A área onde a obra será realizada 
p o s s u i  5 0  f a m í l i a s  e 
a p r o x i m a d a m e n t e  2 0 0 

moradores. E segundo a CPRM 
(Companhia de Pesquisas de Recursos 
Minerais - Serviço Geológico do Brasil) 
é classificada com risco alto (R3). A 
secretária de Estado do Governo, Maria 
Emanuela Alves Pedroso, ressalta a 
importância do invest imento do 
Governo, “que vai proteger a vida e os 
bens patrimoniais das pessoas que 
residem e circulam pela área”.
O valor global de investimentos com 
recu rsos  do  Fundo  C idades  – 
Adaptação às Mudanças Climáticas 
somente em Santa Teresa é de R$ 
10.124.262,29.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

APROVADO USO DE RESERVA FINANCEIRA DO 
ORÇAMENTO DO ESTADO

Por unanimidade, com 22 votos, os 
deputados estaduais aprovaram o 
Projeto de Lei Complementar (PLC) 
5/2025, que permite, no mesmo ano, o 
uso de uma reserva f inancei ra 
conhecida como “restos a pagar” nos 
termos do orçamento público. A votação 
ocorreu em urgência nesta quarta-feira 
(7 ) ,  em sessão  ex t rao rd iná r i a 
convocada para esse fim, após a 
matéria ter sido incluída em expediente 
adit ivo na sessão ordinária que 

antecedeu 
a extra.
Antes de o 
Plenário se 
posicionar, 
o deputado 
M a z i n h o 
dos Anjos 
( P S D B ) 
r e l a t o u 
favoravelm
e n t e  à 
p r o p o s t a , 
p e l a s 
comissões 
reunidas de 
J u s t i ç a  e 
F inanças , 
q u e 

também acolheram o projeto. 
O PLC 5/2025 autoriza o Executivo a 
utilizar os “restos a pagar” quando for 
constatada a disponibilidade do valor e 
o não processamento do mesmo. 
Nesse caso, o governo poderá usar a 
verba para abrir créditos adicionais no 
m e s m o  a n o ,  a u m e n t a n d o  s u a 
capacidade de investimento.
As despesas nomeadas como “restos a 
pagar” são aquelas empenhadas, mas 
que, por algum motivo, não foram 

liquidadas na época prevista. Na 
justificativa do projeto, o governo 
explica que o uso dessa reserva 
financeira como fonte de recurso, 
normalmente, é autorizado somente 
p a r a  o  a n o  s e g u i n t e  a o  d o 
cancelamento. Além disso, o ajuste 
orçamentário só pode ocorrer quando o 
balanço patrimonial indicar que houve 
superávit financeiro. Com a aprovação, 
o governo poderá utilizar esse recurso 
no mesmo ano desde que tenha havido 
superávit financeiro no exercício 
anterior. 
Para o Executivo, a mudança aumenta 
a capacidade financeira do Estado. “A 
utilização no exercício de recursos que 
deixaram de estar comprometidos em 
decorrência do cancelamento de 
‘restos a pagar’ pode resultar no 
a u m e n t o  d a  c a p a c i d a d e  d e 
investimento do Estado na execução de 
obras e políticas públicas, o que justifica 
a razoabilidade da proposta que visa 
autorizar que os referidos recursos 
possam ser utilizados no decorrer do 
exercício”.

Sábado - 09 de Maio de 2025



06

Te m  o p o r t u n i d a d e  d e 
capacitação para pecuaristas 
do norte e do sul do Espírito 
Santo. O Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência Técnica 
e Extensão Rural (Incaper), o 
S e r v i ç o  N a c i o n a l  d e 
Aprendizagem Rural (Senar-
E S )  e  a  F u n d a ç ã o  d e 
Desenvolvimento e Inovação 
Agro Socioambienta l  do 
Espírito Santo (Fundagres 
Inovar) vão realizar cursos na 
área de pecuária bovina nas 
Fazendas Experimentais do 
Incaper em Cachoeiro de Itapemirim 
(FEBN) e em Linhares (FEL), a partir 
deste mês de maio. A iniciativa, que 
marca a retomada dessas atividades 
nas fazendas, conta com o apoio dos 
Sindicatos Rurais dos respectivos 
municípios.
Inicialmente, será realizado o Curso 
de Inseminação Artificial em Bovinos, 
com carga horária de 40 horas. A 
capac i tação  aborda  aspec tos 
econômicos  da  i nsem inação , 
c u i d a d o s  c o m  m a t e r i a i s , 
equ ipamen tos  e  i ns ta l ações , 
identificação do cio e o momento ideal 
para inseminar, além de anatomia e 
fisiologia da fêmea bovina. Os 
participantes também aprenderão 
técnicas de manuseio do botijão de 
sêmen, passagem de pipetas em 
peças anatômicas e inseminação 
prática em vacas.
As aulas são teóricas e práticas, com 
o objetivo de preparar os participantes 
para aplicar a técnica com segurança 
e eficiência. Como o curso é bastante 
procurado, há lista de espera. Por 
isso, é necessário fazer a pré-
inscrição para garantir participação 
nas próximas turmas.
As atividades das primeiras turmas do 
curso de Inseminação Artificial em 
Bovinos acontecerão nas seguintes 
datas: na FEBN, em Cachoeiro de 
Itapemirim, de 12 a 16 de maio, 23 a 
27 de junho, 21 a 25 de julho e 11 a 15 
de agosto de 2025. Já na FEL, em 
Linhares, as datas são de 30 de junho 
a 04 de julho, 28 de julho a 1º de 
agosto e 25 a 29 de agosto de 2025.
Outros cursos
Também estão abertas as pré-
inscrições para outros cursos voltados 
à bovinocultura, que terão suas datas 
definidas conforme a formação das 
turmas.
Um deles é o Curso de Manejo de 
Rebanho Leiteiro, com carga horária 
de 16 horas. O objetivo é capacitar os 
p a r t i c i p a n t e s  p a r a  o  m a n e j o 
adequado dos bovinos em todas as 
fases produtivas. O conteúdo abrange 
cuidados com bezerros recém-

nascidos, colostragem, desmame, 
controle leiteiro, secagem de vacas, 
prevenção de doenças, contenção 
dos animais, entre outros aspectos 
essenciais para garantir a qualidade 
da produção.
Outro destaque é o Curso de 
Primeiros Socorros em Bovinos, 
também com 16 horas de duração. A 
formação orienta os participantes 
sobre como lidar com emergências 
envolvendo bovinos, reconhecendo 
sintomas, causas e procedimentos 
adequados .  Serão  abordadas 
doenças parasitárias, bacterianas e 
v i ra i s ,  a lém de  in tox icações , 
distúrbios metabólicos e nutricionais, 
acidentes ofídicos, problemas de 
parto, avaliação fisiológica, contenção 
e  i m o b i l i z a ç ã o  d o s  a n i m a i s , 
tratamento de feridas, aplicação de 
medicamentos emergenciais, coleta 
de amostras e uso de sondas.
A programação inclui ainda o Curso de 
Casqueamento de Bovinos de Corte, 
com carga horária de 24 horas. O 
objetivo é capacitar os participantes 
para executar o casqueamento 
corretamente, prevenindo e corrigindo 
anomalias nos aprumos. O conteúdo 
abrange desde o preparo do local e 
contenção dos  an ima is  a té  a 
u t i l i z a ç ã o  a d e q u a d a  d o s 
equipamentos e a realização do 
casqueamento final. 
Pré-inscrições
As pré-inscrições devem ser feitas 
diretamente com os responsáveis 
pelas unidades do Incaper. Em 
Cachoeiro de Itapemirim, o contato é 
Renan Fonseca, pelo telefone (28) 
99908-2441 (WhatsApp) ou pelo e-
m a i l 
renan.fonseca@incaper.es.gov.br. 
Em Linhares, os interessados devem 
procurar Tarcísio Feleti pelo telefone 
(27) 98143-1446 (WhatsApp) ou pelo 
e - m a i l 
tarcisiofeleti@incaper.es.gov.br.
Retomada de capacitações nas 
Fazendas do Incaper
A oferta dessas capacitações em 
bovinocultura marca a retomada dos 

treinamentos nas Fazendas 
Experimentais do Incaper, 
uma ação que tem contribuído 
para o desenvolvimento da 
agropecuária capixaba. Na 
F a z e n d a  E x p e r i m e n t a l 
Bananal do Norte (Cachoeiro), 
entre os anos de 2003 e 2022, 
foram promovidos 217 cursos, 
com a participação de 2.634 
pessoas. Já na Fazenda 
Experimental de Linhares, 
c o m  a  r e t o m a d a  d a s 
atividades em 2018 por meio 
do projeto “Bovinocultura 

Sustentável”, foram realizadas 15 
capaci tações, envolvendo 143 
p a r t i c i p a n t e s .  O  c u r s o  d e 
Inseminação Artificial em Bovinos tem 
se destacado como o mais procurado 
entre os ofertados.
Para a retomada das capacitações, 
d i v e r s a s  a d e q u a ç õ e s  f o r a m 
realizadas nas unidades, com o 
objetivo de aprimorar a qualidade dos 
cursos, tornar as atividades mais 
dinâmicas e garantir a segurança dos 
participantes.
“A realização dos cursos em pecuária 
bovina só é possível graças à sólida 
parceria entre o Incaper, a Fundagres 
Inovar e o Senar. Essa união de 
e s f o r ç o s  p e r m i t e  o f e r e c e r 
treinamentos de alta qualidade, com 
estrutura adequada, conteúdo técnico 
atualizado e instrutores capacitados. 
Juntas, essas instituições fortalecem 
a capacitação dos produtores rurais e 
contribuem para o desenvolvimento 
sustentável da bovinocultura no 
E s p í r i t o  S a n t o ” ,  r e s s a l t a  o 
extensionista do Incaper, Renan 
Fonseca.
“A parceria entre o Senar-ES, o 
Incaper e a Fundagres representa 
u m a  a ç ã o  e s t r a t é g i c a  p a r a 
impulsionar a pecuária capixaba. Ao 
integrar conhecimentos técnicos e 
operacionais, conseguimos ampliar 
significativamente o alcance das 
capacitações, especialmente em 
áreas de alto impacto como a 
inseminação artificial em bovinos. 
Essa técnica é fundamental para o 
m e l h o r a m e n t o  g e n é t i c o  d o s 
rebanhos, o que se traduz em ganhos 
diretos de produtividade, qualidade e 
renda no meio rural. Além disso, 
fortalecemos toda a cadeia produtiva 
ao criar novas oportunidades de 
m e r c a d o  e  f o m e n t a r  u m 
d e s e n v o l v i m e n t o  r u r a l  m a i s 
sustentável, moderno e inclusivo”, 
destaca o gerente técnico do Senar-
ES, Murilo Pedroni.

CURSOS NA ÁREA DE PECUÁRIA BOVINA SÃO 
REALIZADOS EM LINHARES E CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM
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MAIO AMARELO: O IMPORTANTE PAPEL DO CREFES NA 
RECUPERAÇÃO DE VÍTIMAS DE ACIDENTES DE TRÂNSITO NO 

ESTADO
O  m ê s  d e  m a i o  é 
m a r c a d o  p e l o 
m o v i m e n t o  M a i o 
Amarelo, que promove 
a ç õ e s  d e 
conscientização sobre o 
alto índice de mortes e 
fer idos no t rânsi to . 
Embora esteja muito 
ligado aos órgãos de 
trânsito, o Maio Amarelo 
também tem grande 
relevância para a saúde 
pública, uma vez que os 
acidentes impactam 
diretamente os serviços 
de  u rgênc ia  e  os  p rocessos  de 
reabilitação física das vítimas. No Espírito 
Santo, o Centro de Reabilitação Física do 
Espírito Santo (CREFES), localizado em 
Vila Velha, é a principal referência na 
oferta desse tipo de atendimento.
O CREFES é habilitado pelo Ministério da 
Saúde como Centro Especializado em 
Reabilitação nas modalidades Física e 
Auditiva. Embora o atendimento seja 
dedicado a pacientes com incapacidades 
físicas decorrentes de diferentes causas, 
o número de vítimas de acidentes de 
trânsito se sobressai no dia a dia de 
trabalho, como conta a diretora-geral da 
unidade, Adriana Vidal.
“Observamos no dia a dia da instituição 
que os acidentes decorrentes do trânsito 
representam uma das principais causas 
de incapacidade física em nosso público, 
com uma demanda  s ign i f i ca t i va 
especialmente de jovens adultos, do sexo 
masculino, vítimas de colisões ou 
atropelamentos, com destaque para os 
acidentes com motocicletas”, explicou 
Adriana Vidal.
A realidade do CREFES vai ao encontro 
dos dados da Coordenação Estadual da 
Vigilância do Acidente de Transporte 
Terrestre, da Secretaria da Saúde (Sesa). 
Foram registradas no ano de 2024, 7.386 
internações por acidentes de trânsito em 
toda a rede do Sistema Único de Saúde 
(SUS), sendo que 69% (5.106) referentes 
aos motociclistas, segundo o Sistema de 
Informações Hospitalares do SUS 
(SIH/SUS). Do total de internações, 5.716 
(77,39%) eram homens e 1.989 (26,93%) 
com faixa etária de 20 a 29 anos.
O CREFES é a unidade responsável por 
receber o paciente após o período de 
internação oriundo de um trauma, com a 
ofer ta  de d i ferentes abordagens 
especializadas, de acordo com as 
condições que o paciente apresenta, tais 
como lesões ortopédicas (fraturas), com 
amputações, ou lesões neurológicas, 
como o traumatismo craniano ou lesão 
medular. O acesso aos serviços do 
CREFES acontece por intermédio de 
outros hospitais ou Unidades Básicas de 
Saúde via Regulação Estadual.
“Em todo esse processo, o paciente 
passa por uma triagem multiprofissional 
com avaliação médica especializada para 
assim ter o acompanhamento com a 

equipe interdisciplinar, composta por 
fisioterapeutas, terapeutas ocupacionais, 
psicólogos, entre outros profissionais. Há 
também a dispensação de adaptações, 
órteses, próteses e meios auxiliares de 
locomoção, caso haja necessidade para, 
por fim, com a alta programada após a 
conclusão do programa terapêutico”, 
detalhou a diretora-geral do Centro.
A profissional conta ainda que com a alta 
programada, o CREFES realiza o 
encaminhamento do paciente para dar 
seguimento na Atenção Primária à 
Saúde, em seu município, e completa: 
“Temos o compromisso com a excelência 
e a melhoria contínua dos serviços de 
reabilitação. Em parceria com Instituições 
de Ensino Superior, investimos na 
a t u a l i z a ç ã o  p r o f i s s i o n a l  e  n o 
desenvolvimento de novas tecnologias 
em reabilitação. Além disso, estamos em 
constante aprimoramento de nossos 
processos e fluxos de trabalho para 
oferecer uma reabilitação cada vez mais 
humanizada e baseada em evidências.”
A sonhada a l ta  programada e o 
agradecimento à equipe
Um dos pacientes do Centro de 
Reabilitação Física do Espírito Santo que 
conta as horas para concluir mais uma 
importante etapa em sua vida é o jovem 
Jefferson Delai da Rocha, de 30 anos. 
Morador de Itarana, Jefferson faz 
acompanhamento semanal na unidade 
para a reabilitação da perna esquerda, 
após um grave acidente de moto que 
sofreu em novembro de 2022, em que 
quase precisou amputar o membro.
“Eu tive uma perda óssea muito grande 
na minha perna esquerda por causa do 
acidente. Foi uma colisão de moto com 
um carro. As pessoas olhavam para mim 
e falavam que não ia ter jeito. Por causa 
da perda óssea, precisei aguardar um 
tempo para dar início à fisioterapia e foi 
quando eu dei entrada no CREFES, em 
outubro do ano passado”, relembrou o 
paciente.
Segundo Jefferson, o acompanhamento 
na unidade acontece duas vezes na 
semana e, desde o começo, é marcado 
por muita parceria junto ao fisioterapeuta 
responsável pelo seu tratamento, Paulo 
Roberto Filho. “Muita gente falou que a 
minha perna não teria jeito, mas o Paulo 
nunca desistiu de mim. Ele sempre 

batalhou por mim e hoje 
a gente conseguiu a 
evolução que tanto 
sonhava, e até mais”, 
explicou.
Atualmente, com apoio 
d e  t o d a  e q u i p e 
m u l t i d i s c i p l i n a r  d a 
u n i d a d e  e  o 
acompanhamento direto 
d o  f i s i o t e r a p e u t a , 
Jefferson já voltou a 
andar sem a muleta.
Com os avanços no 
t r a t a m e n t o  e  o 
desenvolvimento diário, 

a esperada alta já tem data para 
acontecer, ela está marcada para o 
próximo dia 03 de junho, após um período 
de muitas conquistas. “A equipe é muito 
atenciosa. Os profissionais estão sempre 
preocupados em evoluir e não nos 
deixam desanimar. Toda equipe está 
sempre disponível a ajudar”, disse.
Homem, jovem e motociclista: perfil 
epidemiológico
No Espírito Santo, o perfil epidemiológico 
que mais interna devido aos acidentes de 
t r âns i t o  é  de  homem,  j ovem e , 
principalmente, motociclista. Segundo a 
Coordenação Estadual da Vigilância do 
Acidente de Transporte Terrestre da 
Sesa, em 2025, com dados até fevereiro, 
o perfil segue os do ano anterior. Das 519 
internações até a data, 325 (62,62%) 
e ram motoc ic l i s tas .  Do  to ta l  de 
internações, 394 (75,92%) eram do sexo 
masculino e 130 (25,05%) com faixa 
etária de 20 a 29 anos.
Em relação aos óbitos, o ano de 2024 
registrou 964 vidas perdidas por 
acidentes de trânsito no Estado, sendo 
428 (44,40%) por motociclistas. Além 
disso, do total de óbitos 795 (82,5%) eram 
homens. A faixa etária de maior registro 
foi 20 a 29 anos, com 203 óbitos (21,1%) 
do total. Já em 2025, com dados até 
fevereiro, o Estado já registrou 112 
mortes por acidentes de trânsito, sendo 
45 (40,18%) de motociclistas. Do total de 
óbitos, 96 (85,7%) eram homens e com 
faixa etária de maior registro as de 40 a 49 
anos e 50 a 59 anos, com 23 óbitos cada.
Maio Amarelo
O Maio Amarelo é um movimento 
internacional de conscientização para 
redução de acidentes de trânsito. O 
trânsito deve ser seguro para todos em 
qualquer situação. A campanha tem por 
objetivo colocar em pauta, para a 
sociedade, o tema do trânsito, além de 
estimular a participação da população, 
empresas, governos e entidades. No 
Brasil, a campanha é criada pelo 
Observatório Nacional de Segurança 
Viária (ONSV), e traz neste ano de 2025 o 
tema “Desacelere. Seu bem maior é a 
vida”.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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ESTADO DE MINAS GERAIS INVESTE MAIS DE R$ 2 MILHÕES 

PARA INAUGURAÇÃO DE UBS EM MONTES CLAROS

Tel.: (27) 99991-9614

Montes Claros, no Norte de Minas, 
conta com mais uma nova Unidade 
Básica de Saúde (UBS) para levar a 
saúde para perto dos mineiros. Nesta 
sexta-feira (9/5), a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
participou da inauguração da UBS no 
ba i r ro  Vi la  Aná l ia  I I ,  que  teve 
investimento de R$ 2 milhões do 
Governo de Minas e uma contrapartida 
municipal de mais de R$ 500 mil reais.
Montes Claros tem uma população de 
mais de 414 mil habitantes e a nova 
UBS irá oferecer consultas médicas, 
odontológicas e de enfermagem, além 
de ações prevent ivas e v is i tas 
domiciliares.
De acordo com o secretário de Estado 
de Saúde de Minas Gerais, Fábio 
Baccheretti, a obra da UBS foi iniciada 
em 2013 e retomada nesta gestão, em 
um esforço do Governo de Minas para 
concluir as unidades que estavam com 
obras paralisadas em todo o estado.
Lilian Tararam
“A UBS parada deixou de atender com 
qualidade a população de toda essa 
região. E são mais de cem dessas que 
já foram inauguradas. E tem mais 
outras duzentas sendo construídas de 
outro modelo”, enfatizou.
Cíntia Aquino de Jesus, técnica em 
enfermagem, 30 anos, usuária do 

Sistema Único de Saúde (SUS) e 
moradora do bairro Vila Anália II, relatou 
a importância de ter o serviço de saúde 
bem perto de casa. “Sou mãe de duas 
crianças e é uma satisfação enorme 
poder contar com uma unidade próxima 
de casa para me receber sempre que 
n e c e s s á r i o  c o m  m e u s  f i l h o s ” , 
comemorou.
Outros investimentos
Foi entregue ao Hospital Dr. Alpheu 
Gonçalves de Quadros um mamógrafo 
d ig i ta l  adqu i r ido  com recursos 
estaduais de cerca de R$ 1,2 milhão. O 
equipamento está em funcionamento 
desde janeiro deste ano, possibilitando 
atendimento com 
mais qualidade para 
a  s a ú d e  d a s 
mulheres da região.
Entre 2019 e 2025, 
M i n a s  G e r a i s 
investiu mais de R$ 
73,6 milhões de reais 
na atenção primária 
em Montes Claros, 
parte  deste recurso 
f o i  p a r a  a 
c o n s t r u ç ã o , 
finalização de obras 
e reformas de UBS.
“ A s  e n t r e g a s 
r e f o r ç a m  o 

compromisso do Governo de Minas 
com a descentralização da saúde, 
modernização da rede pública e 
ampliação do acesso à assistência de 
qualidade para a população do interior", 
disse a superintendente Regional de 
Saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques.
Hospital Universitário Clemente de 
Faria
Ainda em Montes Claros, o secretário 
v is i tou o Hospi ta l  Univers i tár io 
Clemente de Far ia (HUCF),  da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), referência no 
Norte de Minas. O atendimento da 
unidade é 100% SUS e, em 2024, 
realizou mais de 605 mil atendimentos.
Mais serviços de saúde em Januária
Também nesta sexta, o secretário 
Baccheretti cumpriu agenda também 
em Januária, onde visitou a sede da 
Gerência Regional de Saúde (GRS) e 
participou da inauguração do Centro 
Estadual de Atenção Especializada, no 
qual a SES-MG investiu cerca de R$ 1,2 
m i l h ã o  p a r a  a  c o m p r a  d e  u m 
mamógrafo.
No município, foi inaugurado neste 
mesmo dia um Centro de Atenção 
Psicossocial (Caps) AD que vai 
beneficiar a população, composta por 
mais de 65 mil habitantes
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